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金沙街道为民服务中

心26个窗口承接区级赋权事

项和公共服务事项 85项，涉

及人社、计生、民政、残联、医

保、户籍管理、出入境管理等

10个部门，实现了“一门对

外”“一窗服务”“一网通办”，

老百姓办事“少跑一趟路、少

进一扇门、少找一个人”。

卑多敏 摄

问：通过擅自圈地、划片等

方式侵占道路以外的公共场

地作为停车泊位收费的，如何

处理？

答：《南通市机动车停车条
例》规定：通过擅自圈地、划片

等方式侵占道路以外的公共场
地作为停车泊位收费的，由城
市管理部门责令改正，没收违
法所得，并处五百元以上三千
元以下罚款。

微信“扫一扫”图中二维码，

关注通州三农热线微信公众号。

夏季气候高温、闷湿，田间施肥
不当易导致植株徒长，造成通风不
良、光照不足、植株抗逆性差等问
题，这些均易促使白粉病的发生和
蔓延。白粉病在我区蔬菜上主要危
害瓜类（黄瓜、菜瓜、西瓜、甜瓜、西
葫芦等）、豇豆、茄子等。6月份是
黄瓜、菜瓜、西瓜、甜瓜、茄子、豇豆
白粉病的发病盛期，易造成这些蔬
菜病害蔓延，产量下降，严重时甚至
绝收。

近期，白粉病已在部分黄瓜、甜
瓜、豇豆、茄子田发生，属初发生
期。受气温上升、雨后闷热天气的
影响，预测未来我区豆类、瓜类、茄
果类蔬菜上的白粉病将会加重发生
并蔓延。因此，对已发生病害的瓜
棚、豇豆棚要做好针对性防治工作，
对零星见病的瓜田、茄田要做好预
防工作，确保我区瓜类、豆类、茄果
类蔬菜健康生长。

一、防治意见

1.及时整枝打叶，发现霉斑叶
片应及时摘除并带出田（棚）外销
毁。

2.尚未见病但已陆续结瓜的瓜
田在 6月上旬要做好预防工作，预
防药剂可选用醚菌酯或嘧菌脂。已
发病的田块在发病初期即可防治，
可选用唑醚·氟酰胺，或醚菌·啶酰
菌，或乙嘧酚·醚菌酯等药剂进行喷
雾，注意叶片正反面均要喷到喷透，
隔 7～10天再用药一次，注意药剂
交替使用。使用剂量参照各药剂使

用说明。
二、注意事项：

1.避开采摘期用药，掌握好用
药安全间隔期。

2.目前露天生育期早的黄瓜架
已陆续发生霜霉病，且部分黄瓜架
霜霉病发生较重，平均病叶率达
19.2%。为此防治黄瓜白粉病时要
另加防治霜霉病的药剂，可选用烯
酰吗啉，或氟菌·霜霉威，或烯酰·吡
唑酯，或氰霜唑等药剂。以上药剂
任选一种兑水喷雾，具体用量参考
药剂使用说明，隔 7～10天再用药
一次，注意药剂的轮换使用。

3.今年前期气温偏高、雨水偏
少，蚜虫发生较为普遍。经过前期
防治，虽然大部分田块的蚜虫量已
明显下降，仍存在部分茄果类蔬菜
和瓜类蔬菜上蚜虫发生较重的情
况，在防治白粉病时要注意蚜虫的
查治。蚜虫药剂可选用溴氰虫酰胺
或啶虫脒。

详情请关注通州区农业农村局

微信公众号“通州三农热线”。

夏季蔬菜白粉病的发生与防治

本报讯（记者张秀秀 通讯员

李慧）近日，通州法院召开新闻发布
会，发布《未成年人审判白皮书》。

2022年以来，全区未成年犯罪
案件保持低发态势，涉少民事案件
中家事纠纷案件占比大，家庭教育
不当情况较多，未成年人心理健康
值得关注。

发布会通报了六个典型案例。
其中，沈某夫妇离婚纠纷案因多动
症孩子引发抚养矛盾，通州法院向
孩子父亲发出了该院首份《家庭教
育指导令》，最终夫妇二人达成和解
协议。“这个案件处理不能仅仅围绕
夫妻关系本身，应当将案件审理延
伸到孩子抚养的层面。考虑到孩子
的情况比较特殊，我们通过与区妇
联对接，邀请了心理专家与孩子的
父母进行交谈，在了解具体情况后

发布了《家庭教育指导令》，责令孩
子父亲要尽到作为父亲的家庭教育
职责，不仅仅是经济上的支出，更多
的是对于孩子的陪伴。”通州法院少
年家事庭负责人葛娟表示。

2022年以来，通州法院将“未
成年人权益最大化”的司法理念落
实到每一起案件的审理中，共审结
涉少刑事案件 26件、民事案件 116
件，通过优化审判资源配置、加强家
事纠纷联动化解、积极参与平安法
治校园建设等举措，有效维护未成
年人合法权益，为未成年人健康成
长营造良好的法治环境。

本报讯（记者徐静怡 通讯员

刘娜）一把瓦刀“砌”筑凝固艺术，一
根标尺“舞”出华彩人生。经过两天
的激烈角逐，6月 2日上午，全国城
市主产业职业技能(南通）联赛顺利
完赛并举行闭幕式。

中国职工技术协会理事长李世
明，中国职工技术协会副理事长孟
未、赵景山，省总工会二级巡视员蒋
先宏，市人大常委会副主任、市总工
会主席葛玉琴，副市长童剑，副区长
陈兵等出席闭幕式。

李世明对本次城市主产业职业
技能（南通）联赛的成功举办给予充
分肯定。他指出，本次大赛是首次
在全国以城市主产业为主题的城市
联赛，南通作为全国城市主产业职
业技能联赛首站，以城市主产业为
主场，以主工种为轴心，以主技术为
方向的办赛思路、办赛目标，为城市
技能竞赛提供了新思路和新动向，
创造了中国城市群竞赛的新模式，

实现了主产业、城市群和新赛制三
个突破，成为“南通模式”的重要标
志。李世明表示，尽管本次大赛已
落下帷幕，但全国主产业城市联赛
新赛季刚刚开幕，希望各地代表队
踊跃参加各类职业技能大赛和职工
技术活动。

参会领导分别为大赛单项奖和
集体奖获得者颁发荣誉证书，为获
得特别贡献奖和贡献奖的单位授
牌。

大赛闭幕式上还发布了鼓舞人
心的《南通宣言》。

第三等次获得者黄明华来自湖
北省十堰市蓝天建筑工程有限公
司，这是他首次参加技能比赛，首次
参赛就参加了全国性赛事，让他既
激动又紧张，“我把这次比赛当作一
次交流学习的机会，来学习全国各
地同行的技术。我也会将此次比赛
获得的经验和技术带回去与同事、
同行分享，共同学习提高。”

全国城市主产业职业技能
（南通）联赛圆满落幕

本报讯 （记者徐静怡） 近
日，南通市通州区疾病预防控制局
正式挂牌成立，这标志着我区疾控
体系建设进入全面改革发展的新阶
段。

根据党中央和省市委对疾病预
防控制机构改革的工作部署，经区
委编委研究并报市委编办同意，南
通市通州区卫生健康委员会加挂

“南通市通州区疾病预防控制局”
牌子。

区委常委、宣传部部长樊小

燕，副区长陈兵共同为“南通市通
州区疾病预防控制局”揭牌。

据悉，下一步，区卫健委将坚
决贯彻落实党中央关于疾控体系改
革的决策部署，加快理顺体制机
制，不断健全公共卫生体系，坚决
筑牢人民群众生命安全和身体健康
防线，在提高人民群众健康水平、
推进健康通州建设新征程中干出新
气象、展现新作为，为全面推进中
国式现代化通州新实践团结奋斗。

南通市通州区
疾病预防控制局挂牌成立 刘桥镇：聚焦小实事 推动大民生

通州法院发布《未成年人审判白皮书》

我区未成年犯罪案件保持低发态势

本报讯 （通讯员张易楚） 5
月31日至6月1日，江苏省红十字
会党组书记、常务副会长齐敦品一
行来我区调研红十字工作。

调研组走访了金新街道果园社
区红十字博爱家园，调研了区红十
字备灾仓库建设情况；在区红十字
应急救护培训基地，观摩了区红十
字赈济救援队集训，查看了救援队
装备仓库。

随后的座谈会上，副区长、区
红十字会会长陈兵向调研组介绍了
区红十字会党建工作品牌和党建业
务融合情况。近年来，区红十字会
始终秉持“党组强引领 党建深融
合”的人道事业发展理念，以党建
带红建，致力于党建工作和业务工
作双提升双促进，打造的“红耀通

州 博爱先锋”服务品牌荣获 2022
年通州区级机关十佳党建服务品
牌，该项目也获评 2022年南通市
红十字系统改革创新实践项目一等
奖。陈兵表示，我区将在今后的红
十字工作中进一步开阔思路，创新
方法，为中国式现代化通州新实践
贡献红十字力量。

齐敦品对我区红十字工作予以
充分肯定，他希望通州区红十字会
进一步巩固基层组织建设，紧紧围
绕党委政府中心大局和群众需求，
推动基层组织阵地向村（社区）延
伸，发挥志愿者主体作用，打造更
多社区支持、群众欢迎的服务项
目，为推动南通市红十字事业高质
量发展和走在全省前列作出新的更
大贡献。

省红十字会调研我区红十字工作

为推动全镇各级人大代表更
加密切联系人民群众，充分发挥人
大代表在全过程人民民主中的主
力军作用，今年以来，刘桥镇人大
组织代表从老百姓身边的小事入
手，以更大力度、更实举措解决好
人民群众最关心最直接最现实的
利益问题，逐步补齐民生领域短
板，努力把群众的“呼声”变成“掌
声”。

聚焦小实事，“烦心路”变“暖
心路”。“这段泥沙路，以前一到下
雨天鞋子裤子都得遭殃，还特别容

易出交通事故。现在好了，有了崭
新的水泥路，出行方便舒心。”苏池
村六组村民纷纷竖起大拇指点赞
这条“民生路”。原本的泥沙路今
年被确定为为民办实事的“一事一
议奖补道路”，但推进过程并不顺
利。有一段曲折处，附近农户住宅
与道路之间的距离不一，道路整体
往外延伸，影响了其中两户村民，
迟迟未能修建。镇人大代表李雪
梅看在眼里急在心里，多次上门与
两家沟通，耐心做好解释劝导工
作，最终双方达成一致，决定各退
一步，给道路施工预留出足够的空
间。这段4.5米宽、200多米长的崭
新入户路不仅是确保村民们顺利
出行的安心路，更是绘制群众心中
乡村振兴美丽画卷的暖心路。

聚焦小实事，小区河道焕新
颜。“我们小区弄得这么漂亮，旁边
的河道却堆满了杂物，跟小区一点
也不搭啊！”在新联社区的代表接
待窗口，居民戴先生向接待走访选
民的镇人大代表黄小兵反映情
况。听到安置区群众反馈的问题
后，镇人大立即组织代表进行实地
走访，了解安置区河道现状，并听
取周边居民意见。代表们围绕安
置区河道打造的必要性、可行性等
方面纷纷建言献策：对河道进行清
淤疏浚、对下滑的河坡进行打桩、
清除河道杂草垃圾……经过各方
不懈努力，水清了，环境美了，河道
生态进一步改善，安置区居民也舒
心了。

聚焦小实事，路灯照亮回家

路。夜幕低垂，走在徐园村斜庄中
心路上，朦胧的夜色裹着路灯柔和
的光线照亮了徐园人的幸福生活，
也为乡村振兴增添了一道靓丽风
景。长久以来，斜庄中心路没有路
灯，周边老百姓夜间出行不便。代
表们围绕这一问题开展讨论，在前
期宣传、规划设置、落实包保责任、
亮化工程完成后做好定期巡查等
方面提出了许多切实可行的建
议。在镇人大的努力推动下，目
前，斜庄中心路两侧已经亮起了路
灯，切实解决了村民夜间出行不便
的问题。村民们纷纷感叹：“照亮
的是路灯，温暖的是民心。路通
了，灯亮了，心暖了！”

通讯员李磊

本报讯（记者徐艳梅）6月2
日晚上，在通州拍摄的儿童成长
电影《向日葵中队》通州首映在城
区润和影城开映，金新街道社区
教育中心、金新街道华山社区组
织辖区部分学校学生观看。

得知《向日葵中队》即将上
映，金新街道社区教育中心立即
联合华山社区，发动组织学生及
部分学生家长观看。社区教育中
心主任陈建说：“社区教育是学校
教育的有效延伸，我们社区教育
中心一直围绕‘一老一小’完善社
区教育服务，这次组织观影活动，
就是为了给社区孩子创造一个快
乐、阳光、健康的成长环境，指导
家长如何有效陪伴孩子健康成

长，不断增强孩子的自信力、表现
力。”

精彩的影片深深吸引了大
家，看到熟悉的场景和影片人物，
学生们不禁惊喜地叫起来。观影
结束，南通高新区小学一（4）班的
陈雨彤说：“电影让我很感动，我
以后也要关心帮助同学。”金郊初
中八（15）班的陈雨嘉兴奋地说：

“看到小学同学曹益乐在里面主
演，好开心！电影让我感受到同
学间的友爱互助，我们每个人都
应该用爱拥抱世界，共同努力、共
同进步。”

据了解，目前影片《向日葵中
队》正在省内外火热上映，我区将
组织全区学生分步观影。

《向日葵中队》通州首映
我区部分学校组织观看


